

Notas del Tesoro de Panamá liderizan operaciones transfronterizas

El mercado de instrumentos del Estado, específicamente de Notas del Tesoro de la República de Panamá cobran notoriedad en los últimos días.

Estas operaciones, liderizadas por las Notas del Tesoro, marcan un hito importante en las operaciones de custodia transfronterizas, ya que si bien ya se habían realizado transferencias de valores libres de pago, el día jueves 7 de agosto, se llevó a cabo la primera operación entrega contra pago con Costa Rica.

Estas negociaciones de valores con pago, representan unas de las primeras en la región utilizando los modernos mecanismos de anotación en cuenta, donde en el caso particular una casa de valores tica realizó una operación en el mercado secundario de Notas del Tesoro a través de Wall Street Securities, S.A., por un monto de US\$2.0MM, utilizando el mecanismo de entrega contra pago establecidos por Ceval de Costa Rica y Latin Clear en Panamá.

Por otro lado, el día viernes 8 de agosto, otra casa de valores de Costa Rica logró adjudicarse en la subasta del día martes, la suma de 1.9 MM en Notas del Tesoro de la República de Panamá, logrando realizarse la operación en mercado primario, utilizando el sistema de anotación en cuenta a través de las centrales de custodia de ambos países, en virtud de que ambas centrales tienen sus sistemas de custodia interconectados.

Asimismo brokers de Panamá y El Salvador han realizado en las últimas semanas operaciones de Notas del Tesoro, a través de las centrales de custodias Cedeval y Latin Clear de El Salvador y Panamá, respectivamente.

Bonos corporativos de Banistmo, también cruzan la frontera.

De igual forma, Latin Clear realizó la primera operación tranfronteriza de valores con Guatemala, en esta ocasión con Bonos Corporativos de Banistmo. La transacción en cuestión fue una operación libre de pago a la Caja de Valores de la Bolsa de Valores Nacional de Guatemala, realizado por Banistmo Brokers, Inc.

Estas operaciones evidencian que los esfuerzos realizados para lograr la integración de las centrales de custodia de valores están dando sus frutos. Las centrales de custodia están dando pasos en firme para ser facilitadores de la integración de los mercados regionales, brindando seguridad y agilidad en la negociación bursátil así como será un mecanismo eficiente para la ampliación de la oferta y demanda de valores que potencialmente se podrían negociar en el mercado regional.